

## Superávit fiscal de 37.8 mil mdp en enero (El Financiero 03/03/08)

Superávit fiscal de 37.8 mil mdp en enero (El Financiero 03/03/08) Marcela Ojeda Castilla Lunes, 3 de marzo de 2008 Cayó 13 mil 800 mdp respecto de 2007. De 231 mil 800 mdp, los ingresos públicos sin recaudación de IETU. Aumentó 5.8% real anual el gasto neto presupuestario: SHCP. En el primer mes del año las finanzas públicas registraron un superávit de 37 mil 800 millones de pesos, inferior en 13 mil 800 millones al del mismo periodo de 2007, pero congruente con la meta de equilibrio presupuestal para 2008, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En ese lapso los ingresos presupuestarios del sector público -en los que aún no se refleja lo recaudado por medio del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU)- sumaron 231 mil 800 millones de pesos. Hacienda explicó que esta cifra fue 4.8 por ciento inferior en términos reales a la de enero de 2007, cuando hubo ingresos por la desincorporación del Grupo Aeroportuario Centro-Norte; por el pago del Rendimiento Mínimo Garantizado de Petróleos Mexicanos (Pemex), y por los demás aprovechamientos. Ajustados por esos recursos, los ingresos presupuestarios aumentan en 5.6 por ciento real, precisó la dependencia en su informe preliminar sobre la situación financiera y la deuda del sector público a enero de 2008. Asimismo, subrayó que el balance primario presentó un superávit de 58 mil 400 millones de pesos, menor en 21 mil 600 millones de pesos al de enero del año pasado. Respecto a los ingresos tributarios no petroleros, anotó que en el primer mes de 2008 ascendieron a 122 mil 900 millones de pesos, cifra 8.2 por ciento superior en términos reales a la de igual periodo de 2007. La recaudación del Impuesto sobre la Renta (ISR) creció 8.2 por ciento, al sumar 57 mil 617.9 millones de pesos, y la del Impuesto al Valor Agregado (IVA) 5.8 por ciento, para totalizar 51 mil 512.5 millones de pesos. La recaudación del IETU se reflejará a partir de las cuentas fiscales de febrero, mes en el que los contribuyentes realizaron los primeros pagos provisionales por esta nueva contribución, vigente desde enero, precisó la dependencia. Respecto a los ingresos no tributarios no petroleros, informó que ascendieron a ocho mil cien millones de pesos, cifra menor 74.9 por ciento a la de enero de 2007, debido a que en ese mes se captaron mayores recursos no recurrentes. En cuanto al gasto neto presupuestario del sector público, señaló que en enero tuvo un incremento real a tasa anual de 5.8 por ciento, al totalizar 192 mil 700 millones de pesos. El gasto programable pagado creció 10 por ciento, a 140 mil 900 millones de pesos, y de acuerdo con la SHCP, los mayores recursos se canalizaron sobre todo a programas en desarrollo social como educación, urbanización, vivienda y desarrollo regional, así como al pago de pensiones y jubilaciones. También se destinaron a actividades de seguridad pública y nacional, así como a actividades productivas donde destaca la mayor inversión en Pemex, en la Comisión Federal de Electricidad (CFE), y los programas de la Secretaría de Economía (SE). Asimismo, Hacienda reportó un incremento de 20.2 por ciento real en los recursos transferidos a las entidades federativas y municipios, por medio de participaciones, aportaciones federales, provisiones salariales y económicas, así como de convenios de descentralización y reasignación. Deuda Por otra parte, la SHCP informó que de diciembre a enero el saldo de la deuda externa neta del sector público federal aumentó cuatro mil 500 millones de dólares, para ubicarse en 39 mil cien millones de dólares. "Este endeudamiento externo neto es transitorio, y disminuirá gradualmente conforme vayan cubriéndose los vencimientos de deuda en los próximos meses, de acuerdo con el programa de financiamiento 2008 y con el desendeudamiento neto externo aprobado por el Congreso de la Unión", sostuvo Hacienda.